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Se va a recaudar más al eliminar subcontratación simulada: Luisa María Alcalde 

La titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Luisa María 

Alcalde, aseguró que la reforma en materia de subcontratación ayudará a recaudar 

más ante la eliminación del outsourcing simulado, ya que en los próximos meses 

las empresas tendrán que dar de alta a los trabajadores en el Seguro Social y 

deberán pagar al fisco los impuestos evadidos. 

“Lamentablemente había empresas que evadían impuestos a través de estos 

esquemas, se evadían responsabilidades no solo laborales, sino también fiscales y 

ante los institutos de seguridad social. Entonces, ¿se va a recaudar más?, sí, sí lo 

creo porque se obliga al cumplimiento que debieron haber realizado desde el primer 

día de la existencia de la empresa”, sostuvo. 

En entrevista con El Financiero Bloomberg, afirmó que la prohibición de la 

subcontratación y la regulación de la subcontratación de servicios especializados 

provocarán que las empresas ya no puedan deducir gastos usando outsourcing 

“abusivo”, pues el objetivo es que ya no exista ese tipo de evasión. 

 

 

Explican alcances de subcontratación especializada 

Aplicación de tope de utilidades 

Esta mañana en la conferencia presidencial de Palacio Nacional la secretaria del 

Trabajo, Luisa María Alcalde Luján y la de Economía, Tatiana Clouthier Carrillo, 

explicaran la aplicación de la reforma aprobada por el Congreso de la Unión en 

materia de subcontratación especializada. 

El día de ayer el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, indicó 

que este día estarían en Palacio Nacional las titulares de la STPS y SE para explicar 

cómo se aplicará la nueva normatividad que está 

por publicarse para no afectar a los empleados que reciben utilidades superiores al 

promedio de los últimos 3 meses. 

La firma especializada en startups Blackbox Startup Law advierte que este cambio 

afectará a este sector al modificar sus políticas de contratación para adaptarse a las 

nuevas disposiciones. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/04/22/se-va-a-recaudar-mas-al-eliminar-subcontratacion-simulada-luisa-maria-alcalde/
https://impuestum.com/noticias/2338/Explican+alcances+de+subcontrataci%C3%B3n+especializada+
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AMLO y la IP abordan en la mañanera reformas sobre subcontratación 

Ciudad de México. Una decena de funcionarios y representantes del sector 

empresarial acudieron a la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional para 

abordar las reformas a la subcontratación. 

“El día de hoy vamos a ver los logros relacionados con la eliminación de la 

subcontratación que afectaba a los trabajadores”, dijo el presidente Andrés Manuel 

López Obrador. 

También se tocó el tema del reparto de utilidades. 

“Acordamos dar a conocer en qué consistieron las modificaciones a ocho leyes para 

dar fin al abuso de la subcontratación”, añadió el mandatario. 

En el salón Tesorería de Palacio Nacional se encuentran, entre otros, el dirigente 

del Consejo Coordinador Empresarial, Carlos Salazar; el director del IMSS, Zoé 

Robledo, y la directora del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel 

Buenrostro. 

 

 

México, único en AL y segundo en el mundo con alza en recaudación en 2020 

Con un ligero incremento de 0.8 por ciento, México fue el único país de América 

Latina que resistió el impacto de la pandemia de COVID-19 en la recaudación 

tributaria durante 2020, de acuerdo con el Centro Interamericano de 

Administraciones Tributarias (CIAT). 

El director de Estudios Tributarios del CIAT, Santiago Díaz de Sarralde Miguez, 

informó que del análisis de 23 países miembros del centro, los dos únicos que 

resistieron la pandemia y finalizaron el año pasado con una recaudación en terrero 

positivo fueron Marruecos, con un repunte de 8.2 por ciento, y México, con 0.8 por 

ciento, pero por circunstancias muy diferentes. 

Explicó que en el incremento en el caso de México se debe a que la estructura de 

la recaudación del Servicio de Administración Tributaria (SAT) es diferente a otros 

países, ya que más de 50 por ciento depende del Impuesto sobre la Renta (ISR) de 

empresas. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/04/23/politica/acuden-representantes-de-ip-a-mananera-de-amlo-hablaran-de-outsourcing/
https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-unico-segundo-mundo-alza-recaudacion-2020-431811
https://www.razon.com.mx/negocios/sat-grandes-contribuyes-aportan-52-recaudacion-2020-422195
https://www.razon.com.mx/negocios/sat-grandes-contribuyes-aportan-52-recaudacion-2020-422195
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Organismos internacionales instan a avanzar hacia impuestos digitales y 

ambientales en AL 

La recaudación tributaria en América Latina y el Caribe ha estado impulsada en gran 

medida por el Impuesto sobre la Renta (ISR) y el Impuesto al Valor Agregado (IVA), 

pero el aumento promedio entre 1990 y 2019 para cada uno de estos gravámenes 

ha sido escasamente de 3 y 3.8 puntos porcentuales del producto interno bruto 

(PIB); para fortalecerla, organismos internacionales instaron a la región a avanzar 

hacia impuestos digitales, ambientales y el predial. 

De acuerdo con el reporte “Estadísticas tributarias en América Latina y el Caribe 

2021”, las arraigadas desigualdades y la acumulación de brechas estructurales del 

desarrollo (inclusión social, estructura productiva, entre otras) a lo largo del tiempo 

obstaculizaron gravemente la capacidad de América Latina y el Caribe para hacer 

frente a la pandemia del covid-19 y sus consecuencias, y cambiar el rumbo 

requerirá un esfuerzo concertado del sector público. 

El reporte refirió que las políticas fiscales activas, respaldadas por un marco 

de sostenibilidad fiscal, deberán desempeñar un papel clave en este proceso, pero 

un desafío para hacer que estas políticas sean sostenibles radica en fortalecer 

los ingresos públicos, especialmente los ingresos fiscales, bajo una secuencia de 

políticas bien definidas. 

 

 

América Latina y el Caribe deben implementar más impuestos verdes: OCDE 

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) reveló 

que el promedio de los ingresos por impuestos relacionados con el medio ambiente 

en América Latina y el Caribe ascendió a 1.2% del Producto Interno Bruto (PIB) en 

el 2019, pero la cifra es menor que la media de la OCDE, de 2.1% del PIB. 

Sin embargo, como porcentaje de los ingresos tributarios totales, los ingresos por 

impuestos relacionados con el medio ambiente se situaron en niveles similares en 

la región y la OCDE con 5.7 y 6.4%, respectivamente, detalló el informe de la OCDE 

(que elaboró en conjunto con la Comisión Económica para América Latina y el 

Caribe y el Banco Interamericano de Desarrollo). 

“Los ingresos fiscales relacionados con el medio ambiente se están utilizando cada 

vez más en la región, pero hay que aumentarlos aún más para promover el 

desarrollo sostenible”, declaró Grace Pérez-Navarro, subdirectora del Centro de 

Política y Administración Tributaria de la OCDE. 

https://www.milenio.com/negocios/cepal-insta-america-latina-avanzar-impuestos-digitales
https://www.milenio.com/negocios/cepal-insta-america-latina-avanzar-impuestos-digitales
https://www.milenio.com/temas/isr
https://www.milenio.com/temas/iva
https://www.milenio.com/temas/covid-19
https://www.milenio.com/temas/sostenibilidad
https://www.milenio.com/temas/ingresospublicos
https://www.eleconomista.com.mx/economia/America-Latina-y-el-Caribe-deben-implementar-mas-impuestos-verdes-OCDE-20210422-0112.html
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¿No te ha llegado la devolución de impuestos del SAT? Esto te interesa 

¿El SAT (Servicio de Administración Tributaria) no te ha hecho la devolución de tu 

saldo a favor?, ¿en qué casos sí puedes esperarla y en cuáles no? 

En +Dinero entrevistamos a Mario Beltrán, consultor contable, fiscal, corporativo y 

patrimonial para conocer lo que hay detrás del tema fiscal en boga. 

Te invito a leer hasta el final, porque si este año no has recibido o definitivamente 

no recibes devolución, verás los motivos y, con los consejos que te daremos, 

podrías aumentar tus posibilidades de obtener un saldo a favor en tu próxima 

declaración anual al conocer las mejores prácticas de los contribuyentes. 

¡Ojo, el SAT no necesariamente debe devolverte dinero! 

“Las personas físicas a menudo piensan que el SAT tiene la obligación de 

devolverles saldo a favor solo por el hecho de presentar la declaración anual y eso 

no necesariamente es así”, explica el especialista. 

 

Deducciones personales y autorizadas, ¿cuáles valen para la declaración anual? 

¿Ya presentaste tu declaración anual de impuestos?, ¿No?, no te angusties. Te 

tenemos dos buenas noticias: la primera es que tienes hasta el 31 de mayo para 

poder hacerla y la segunda es que hay algunos gastos que puedes hacer deducibles 

para reducir el pago de ISR. 

Pero antes de empezar, es necesario aclarar que no todos los gastos son 

deducibles, por eso aquí te presentamos las deducciones que puedes hacer, y que 

se dividen en dos: las personales y las autorizadas por el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT). Tus deducciones dependerán del régimen fiscal en el que estés 

dado de alta. 

Personales 

Las deducciones personales como gastos médicos, colegiaturas, seguros, 

hipotecas, gastos funerarios, intereses reales devengados o donativos pueden 

hacerlo todas las personas físicas que están dadas de alta por honorarios, 

asalariados, arrendatarios, con actividad profesional o empresarial, también algunos 

que están en los capítulos de otros ingresos o intereses explicó César Catalán 

Sánchez, integrante de la comisión técnica fiscal internacional del Colegio de 

Contadores Públicos de México. 

 

https://www.forbes.com.mx/no-te-ha-llegado-devolucion-de-impuestos-del-sat-esto-te-interesa/
https://www.forbes.com.mx/dinero/
https://expansion.mx/finanzas-personales/2021/04/23/deducciones-personales-y-autorizadas-declaracion-anual
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¿Cómo puedo reducir los impuestos ante el SAT con mi crédito Infonavit? Te 

contamos 

Los derechohabientes del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores (Infonavit) pueden utilizar la deducción de intereses de sus créditos 

hipotecarios otorgados por el instituto para reducir el pago de impuestos ante el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

El organismo a cargo de Carlos Martínez Velázquez, informó que para hacer 

efectiva esta deducción los acreditados del Infonavit deben obtener su Constancia 

de Intereses, al ingresar directamente desde su cuenta en el portal del instituto. 

“Durante abril y mayo de este año, los contribuyentes catalogados como personas 

físicas deben presentar su declaración anual de impuestos ante el SAT y una de las 

deducciones que pueden realizar está conformada por los intereses reales que se 

pagan en créditos hipotecarios”, precisó en un comunicado. 

 

 

Bitcoin cae de 50,000 dólares; criptomonedas se hunden por plan tributario de Biden 

Reuters.- El bitcoin y otras criptomonedas sufren fuertes pérdidas este viernes, en 

medio de la preocupación en torno al plan del presidente de Estados Unidos, Joe 

Biden, de subir los impuestos a las ganancias de capitales, que podría mermar las 

inversiones en activos digitales. 

La liquidación se produjo tras reportes de que el gobierno de Biden planea presentar 

una serie de cambios a sistema impositivo de Estados Unidos, incluyendo un 

esquema para casi duplicar los tributos sobre los retornos de capitales hasta el 

39.6% para las personas que ganaron más de 1 millón de dólares. 

El bitcoin, la mayor y más popular de las criptomonedas, se hunde 5%, a 48,8867 

dólares, situándose por debajo de la marca de 50,000 dólares por primera vez desde 

inicios de marzo, mientras que rivales menores como el éter y XRP caían alrededor 

de 7%. 

Los planes tributarios agitaron los mercados, llevando a los inversores a tomar 

ganancias de acciones y otros activos de riesgo, que habían subido enérgicamente 

ante la expectativa de una recuperación económica sólida. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2021/04/22/como-puedo-reducir-los-impuestos-ante-el-sat-con-mi-credito-infonavit-te-contamos/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2021/04/22/como-puedo-reducir-los-impuestos-ante-el-sat-con-mi-credito-infonavit-te-contamos/
https://www.forbes.com.mx/bitcoin-cae-de-50000-dolares-criptomonedas-plan-tributario-biden/
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España ratifica que Shakira defraudó al fisco por 14,5 millones de euros 

La cantante, que ya devolvió lo reclamado al fisco, sigue defendiendo su inocencia 

y asegura que durante esos años no residió más de 183 días en España. 

Un nuevo informe de la Agencia Tributaria de España ratifica que la cantante 

colombiana Shakira defraudó 14,5 millones de euros entre 2012 y 2014, 

simulandono residir en el país y ocultando sus ingresos a través de un entramado 

de empresas localizadas en paraísos fiscales. 

Este nuevo informe contradice los argumentos de la cantante, que esgrime que 

durante ese periodo no residió más de 183 días en España, el mínimo necesario 

para ser considerada residente fiscal, por lo que no tenía obligación de tributar en el 

país. 

Shakira aduce que sus compromisos internacionales, como la gira de conciertos y 

su participación como jurado en el programa televisivo estadounidense ‘The Voice’, 

hicieron que solo visitara España esporádicamente, debido a su relación 

sentimental con el futbolista catalán Gerard Pique. La cantante afirma que no fue 

hasta 2015, cuando nació su segundo hijo, que fijó su residencia habitual en 

Barcelona. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://notife.com/790279-espana-ratifica-que-shakira-defraudo-al-fisco-por-145-millones-de-euros/
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Presentan 16 estados incremento de contagios covid 

Con el incremento de contagios de covid-19 en sus territorios, 16 entidades en el 

país están contribuyendo al crecimiento de la curva epidémica nacional, que este 

jueves aumentó a 9 por ciento, afirmó José Luis Alomía Zegarra, director general de 

Epidemiología. 

No obstante, añadió que estas señales tempranas en el cambio de tendencia 

“descendente a ascendente” no son un signo de alarma y agregó que “es temprano 

para hablar de un rebrote”. 

 

Analizan semáforo amarillo en el Edomex 

En las últimas dos semanas, el nivel de hospitalización de pacientes de COVID-

19 en el Estado de México se mantuvo entre 25 y 30 por ciento, lo que, sumado a 

la estabilidad en la baja de contagios, permitiría el cambio al semáforo amarillo  este 

lunes 26 de abril, aseguró Víctor Durán Mendieta. 

El subdirector de Epidemiología del Instituto de Salud del Edomex señaló que a 

pesar de que en los últimos días hubo un ligero repunte en el número de casos 

positivos, no se ha observado un comportamiento que suponga un descontrol en la 

pandemia. 

 

Inegi: Faltan por regresar 1.4 millones a fuerza laboral 

De los 12 millones de personas que salieron de la Población Económicamente 

Activa (PEA) en México en abril de 2020 por el tema de pandemia de COVID-19, la 

recuperación es de alrededor de 10.6 millones para el tercer mes de 2021, es decir, 

sólo faltan por regresar 1.4 millones 

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que en marzo de este 

año la PEA disminuyó en 1.5 millones de personas, al pasar de 57.4 millones a 56 

millones, lo que significa el 57.2 por ciento de la población en edad de trabajar, de 

15 años y más. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/presentan-16-estados-incremento-de-contagios-covid/1444820
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/4/23/analizan-semaforo-amarillo-en-el-edomex-287768.html
https://www.razon.com.mx/negocios/inegi-suman-10-6-millones-regresan-mercado-laboral-impacto-pandemia-431789
https://www.razon.com.mx/search/?q=pea
https://www.razon.com.mx/search/?q=pea
https://www.razon.com.mx/search/?q=inegi
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Bajo observación | Chihuahua, donde más pruebas de Covid dan positivo 

México reportó 498 nuevas muertes por la pandemia del coronavirus en las últimas 

24 horas para llegar a un total de 214,095 decesos, informó este jueves la Secretaría 

de Salud. 

Las autoridades sanitarias también registraron 3,708 nuevos contagios en su 

informe técnico diario sobre la incidencia del coronavirus, para un total de 2,319,519 

casos confirmados. 

 

 

Declara Japón tercer estado de emergencia en Tokio 

Japón anunció el viernes un tercer estado de emergencia para su capital, Tokio, y 

tres prefecturas occidentales para frenar el repunte de los contagios de coronavirus. 

 

Las medidas que afectarán a Tokio, Osaka, Kioto y Hyogo estarán en vigor entre el 

25 de abril y el 11 de mayo, explicó el Primer Ministro, Yoshihide Suga. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/bajo-observacion-chihuahua-donde-mas-pruebas-de-covid-dan-positivo-pandemia-6631280.html
https://www.reforma.com/declara-japon-tercer-estado-de-emergencia-en-tokio/ar2169248?v=5


                                                                                                                                                                                    

24 
 

 

 

Hacienda no amplía presupuesto al INE para consulta popular; frenan preparativos 

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, 

informó que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) les notificó que no 

están en condiciones de ampliar el presupuesto requerido para realizar la consulta 

popular para enjuiciar a actores políticos, a pesar de que fue impulsado por el propio 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Durante la sesión de la Junta General Ejecutiva del INE, el consejero presidente dio 

a conocer el oficio que les hizo llegar la Secretaría de Hacienda donde después de 

meses de espera, les confirman que no ampliarán el presupuesto, pues deben 

priorizar la atención a la pandemia y la situación económica del país, por lo que esta 

noche, decidieron aplazar el inicio de los preparativos. 

 

 

Ley de Amnistía cumple un año sin coordinación y presupuesto 

A un año de la promulgación de la nueva Ley de Amnistía en el país, que nació con 

el objetivo de liberar de la cárcel a personas en situación de vulnerabilidad, las 

autoridades encargadas de su implementación han funcionado sin coordinación y 

presupuesto, aseguró la investigadora Vianney Fernández del Observatorio de 

Amnistías. 

Al participar en la presentación del informe Ley de Amnistía: un año de simulación, 

la investigadora señaló que en primera instancia, autoridades como la Secretaría de 

Gobernación, la Fiscalía General de la República y el Poder Judicial “no están 

completamente coordinadas y no tienen claridad sobre qué les corresponde hacer”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/shcp-no-ampliara-presupuesto-para-consulta-popular
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/ley-de-amnistia-cumple-un-ano-sin-coordinacion-y-presupuesto-6629414.html
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Frente al olvido del PRIAN, incrementaré presupuesto para el campo: Monreal 

El candidato de la coalición Juntos Haremos Historia, David Monreal Ávila aseguró 

que el campo recibirá todo el apoyo de su gobierno, para que el suelo zacatecano 

tenga productividad y se mejoren las condiciones de miles de familias de las 

comunidades. 

Durante su gira por el norte del estado, el abanderado de Morena visitó las 

localidades Cañas, Emiliano Zapata y Río de Medina, del municipio de Saín Alto, 

así como Boquilla de Abajo y la cabecera de Cañitas de Felipe Pescador, donde 

sostuvo que demostrará que el campo es solución y no problema, ya que por medio 

de políticas públicas adecuadas se mejorará la capacidad productiva de los 

agricultores y se avanzará hacia la soberanía alimentaria. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://ntrzacatecas.com/2021/04/22/frente-al-olvido-del-prian-incrementare-presupuesto-para-el-campo-monreal/
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Utilidad de Afores crece 33% al obtener más ingresos por comisión 

Los ingresos que obtienen las Administradoras de fondos para el retiro (Afores) por 

el cobro de comisiones presentaron un menor crecimiento de 1.9% en el primer 

trimestre de 2021, respecto de lo que reportaron en el mismo periodo del año 

anterior.  

Pese a ello, la utilidad neta que registraron en su conjunto las afores creció 33.6%, 

con un total de 3,273.9 millones de pesos, de acuerdo con información de la 

Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar).  

En este año, el cobro de comisiones promedio es de 0.808% sobre el saldo de cada 

trabajador, lo que significó una reducción de 0.114 puntos porcentuales, respecto 

del 2020, cuando la comisión era de 0.92% sobre saldo. 

PensionISSSTE fue la afore que más redujo su comisión al pasarla de 0.790% a 

0.530%, con lo que sus ingresos por cobro de comisión fueron de 523.5 millones de 

pesos durante el primer trimestre del 2021, una reducción anual del 17.8%, en  

 

 

Senado aprueba tercer retiro de fondos de pensiones en Chile 

Santiago. Con el voto favorable de siete de los 18 senadores oficialistas en la Sala, 

el Senado chileno aprobó este jueves la reforma constitucional transitoria que 

faculta a los ahorrantes de pensiones a realizar un tercer retiro del diez por ciento 

de sus fondos, en lo que conlleva una derrota apabullante para el presidente 

Sebastián Piñera, acérrimo enemigo de la iniciativa y quien sigue intentando 

impedirla en el Tribunal Constitucional (TC). 

El resultado fue de 31 votos contra 11 (se ausentó sólo un senador) y ahora el 

proyecto regresa a la Cámara de Diputados para un tercer trámite, pues en el 

Senado tuvo cambios que deben ser refrendados. La aprobación es categórica no 

sólo por la cantidad de votos que recibió -requería un mínimo de 26-, sino porque 

ninguno de los retiros previos aprobados en julio y diciembre del año pasado, obtuvo 

tanto respaldo. 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://elceo.com/economia/utilidad-de-afores-crece-33-al-obtener-mas-ingresos-por-comision/
https://elceo.com/economia/consar-envia-metodologia-sobre-el-nuevo-cobro-de-comisiones-afores-mantienen-silencio/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/04/22/mundo/senado-de-chile-aprueba-tercer-retiro-de-fondo-de-pensiones/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Inflación se eleva a 6.05%, su mayor nivel desde diciembre del 2017 

 El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer el dato del 

índice de inflación, al cierre de la primera quincena de abril se registró un alza del 

0.06 por ciento, colocándose en el nivel anual del 6.05 por ciento.  

Este indicador tiene el objetivo de medir el nivel de precios y analizar la estabilidad 

en el poder adquisitivo. 

 

Ven mejor panorama económico en México para 2021 

El panorama económico para lo que resta del año luce más alentador, en medio de 

un proceso de vacunación más dinámico, consideró Marcos Ramírez, director 

general de Grupo Financiero Banorte. 

“Ya pasó lo peor, ya se ve la luz y estamos viendo el inicio de la recuperación”, 

comentó durante la presentación de los resultados financieros del primer trimestre 

de 2021. 

 

Avanza recuperación del empleo... en precariedad 

El mercado laboral reflejó por segundo mes consecutivo las mejores condiciones de 

la economía tras un año de pandemia y registró un nuevo aumento entre la 

población ocupada. Sin embargo, el avance se dio a costa de la calidad del empleo 

y todos los trabajos generados en marzo se dieron en la economía informal. 

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), la población 

ocupada tuvo un incremento de 761,866 personas en el tercer mes del año, para 

alcanzar un total de 53.8 millones. Este incremento redujo la tasa de desocupación 

a 3.89%, después de haberse ubicado en 4.37% en febrero, el nivel más bajo en lo 

que va del año, pero un punto más de lo reportado hace un año. 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/inflacion-se-eleva-605-su-mayor-nivel-desde-diciembre-del-2017/132912?categoria=%22dinero%22
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/4/23/ven-mejor-panorama-economico-en-mexico-para-2021-287732.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Avanza-recuperacion-del-empleo...-en-precariedad-20210423-0026.html
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Ajustará Manpower negocio de outsourcing 

La empresa de capital humano Manpower aseguró que deberán adaptarse a la 

prohibición del outsourcing, el cual formaba parte de su negocio, por lo que ahora 

tendrán que enfocarse en servicios especializados. 

Mónica Flores, directora general de la firma en México, señaló que tendrán que 

registrarse en el padrón que administrará la Secretaría del Trabajo para las 

empresas dedicadas a servicios especializados. 

 

 

La UIF adecúa normas para las fintech; cambia formatos de reportes 

Con el fin de que las Instituciones de Tecnología Financiera (ITF), o fintech, puedan 

cumplir con sus obligaciones en materia de prevención de lavado de dinero y 

financiamiento al terrorismo, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), por medio 

de la Secretaría de Hacienda, anunció adecuaciones a los formatos oficiales de la 

información que tiene que recibir por parte de estas organizaciones. 

Ayer 22 de abril, se emitió en el Diario Oficial de la Federación la resolución por la 

que se reforman los formatos oficiales para que las fintech informen a la UIF la 

designación de su oficial de cumplimiento, la integración de su comité de integración 

y control, así como reportar las operaciones relevantes, inusuales e internas 

preocupantes. 

 

Senado avala mayor control del Estado en mercado de combustibles 

El pleno del Senado de la República aprobó en lo general por 64 votos de Morena, 

PT y PES, 47 del PAN, PRI, MC y PRD en contra, y seis abstenciones la minuta que 

reforma la Ley de Hidrocarburos y le da más control al Estado sobre las 

importaciones de combustibles, abriendo la puerta a que Petróleos Mexicanos 

recupere participación en este mercado. 

En lo particular, tras desecharse todas las propuestas de modificación presentadas, 

en su mayoría, por la oposición, el decreto fue aprobado en lo particular por 62 

votos, 45 en contra y cuatro abstenciones y remitido al Ejecutivo federal para su 

eventual promulgación y posterior vigencia. 

 

https://www.reforma.com/ajustara-manpower-negocio-de-outsourcing/ar2169143?v=5
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/UIF-adecua-normas-para-fintech-cambia-formatos-de-reportes-20210422-0110.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Senado-avala-mayor-control-del-Estado-en-mercado-de-combustibles-20210423-0029.html
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Reforma de Hidrocarburos arriesga 25% de la inversión extranjera energética 

Una de las implicaciones internacionales que se genera con la aprobación de la 

nueva Ley de Hidrocarburos es que se podría perder hasta 25 por ciento de la 

Inversión Extranjera Directa (IED) ejercida en los últimos 20 años a través del T-

MEC, señala un análisis privado de la Organización Nacional de Expendedores de 

Petróleo (Onexpo), en poder de El Sol de México. 

“En México, uno de cada cuatro pesos de IED en el sector energético es de 

procedencia estadounidense y asciende a 11 mil 640 millones de dólares, entre 

1999 y 2020”, señala el reporte presentado a sus más de ocho mil socios. 

 

México se queda sin agua... y está en riesgo de desaparecer el segundo lago más 

grande del país 

El 85 por ciento del territorio mexicano presenta condiciones de sequía actualmente, 

y habitantes de la región central dijeron este jueves que lagos y presas se están 

secando, incluido el segundo cuerpo de agua dulce más grande del país. 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dijo que es la peor 

sequía en 30 años, y que el problema puede verse en los embalses que almacenan 

agua de otros estados para abastecer la capital del país. 

Algunas de esas presas, como Villa Victoria, al oeste de la capital, están a un tercio 

de su capacidad normal, y falta mes y medio para que caiga alguna lluvia 

importante. 

 

 

BBVA habilita opción para que empresas abran cuentas digitales en México 

Empresas y corporativos establecidos en México podrán abrir su primera cuenta de 

forma digital a través del portal BBVA México, gracias a las herramientas digitales 

de la institución bancaria. 

A través de un comunicado, explicó que lo anterior permite que las compañías 

tengan una facturación desde 130 millones de pesos hasta más de 2 mil 500 

millones de pesos anuales, realizar la contratación sin necesidad de acudir a una 

sucursal. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/reforma-de-hidrocarburos-arriesga-25-de-la-inversion-extranjera-energetica-6631909.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/04/22/mexico-se-queda-sin-agua-y-esta-en-riesgo-de-desaparecer-el-segundo-lago-mas-grande-del-pais/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/04/22/mexico-se-queda-sin-agua-y-esta-en-riesgo-de-desaparecer-el-segundo-lago-mas-grande-del-pais/
https://www.contrareplica.mx/nota-BBVA-habilita-opcion-para-que-empresas-abran-cuentas-digitales-en-Mexico--202122435
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Agricultura y Desarrollo Rural: en 2020 creció producción y exportación de sandía 

mexicana 

En 2020, la producción nacional de sandía sumó un millón 357 mil toneladas, lo que 

implicó un aumento de 1.0 por ciento en comparación con el millón 346 mil 

toneladas registrado en 2019, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 

Rural. 

A nivel mundial, México ocupa el décimo primer lugar como productor de este fruto, 

con una participación global de 1.3 por ciento y una Tasa Media 

Anual de Crecimiento (TMAC) de 7.2 por ciento, detalló la institución. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Agricultura-y-Desarrollo-Rural-en-2020-crecio-produccion-y-exportacion-de-sandia-mexicana-20212245
https://www.contrareplica.mx/nota-Agricultura-y-Desarrollo-Rural-en-2020-crecio-produccion-y-exportacion-de-sandia-mexicana-20212245
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

Diputados aprueban extender mandato de Arturo Zaldívar al frente de la Suprema 

Corte 

Tras seis primeras horas de debates, la Cámara de Diputados aprobó en la 

madrugada de este viernes, en lo general, la minuta del Senado con las leyes 

reglamentarias de la Reforma al Poder Judicial, incluido el polémico artículo Décimo 

Tercero Transitorio, que propone ampliar dos años más –del 2022 al 2024- el 

mandato del actual ministro Arturo Zaldívar como presidente de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN). 

Con 260 votos a favor, 167 en contra y 2 abstenciones, Morena y sus aliados 

impusieron su mayoría parlamentaria. Aunque la discusión en lo particular de 553 

“reservas”, o propuestas de modificación a la redacción de las leyes, se prolongó 

por varias horas de esta mañana en el salón de plenos del Palacio Legislativo de 

San Lázaro –que inició a las once de la noche del jueves- la mayoría de la 4T aclaró 

que no aceptarían un solo cambio. 

Entre reproches de la oposición, de algunos morenistas y hasta de uno de los 

partidos aliados de la 4T –el PES-, una vez votado y aprobado en lo particular por 

la mayoría, el dictamen sería enviado hoy mismo al Ejecutivo para su publicación. 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/temas-de-la-mananera-de-amlo-del-23-de-abril-de-2021-6632002.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/04/23/diputados-aprueban-extender-mandato-de-arturo-zaldivar-al-frente-de-la-suprema-corte/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/04/23/diputados-aprueban-extender-mandato-de-arturo-zaldivar-al-frente-de-la-suprema-corte/
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Avalan diputados 'regalazo' a Zaldívar 

Luego de una histórica intervención de Porfirio Muñoz Ledo, que acaparó el debate 

en tribuna, Morena impuso su mayoría y aprobó en lo general la reforma judicial que 

prolongará dos años la gestión de Arturo Zaldívar como Presidente de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación. 

Con 260 votos a favor, 167 en contra y dos abstenciones, se aprobó el dictamen, 

cerca de las 4:30 horas de este viernes. 

 

 

Diputados avalan en lo general reforma al Judicial; incluye extensión de mandato 

en SCJN 

El dictamen, que incluye un transitorio para ampliar de cuatro a seis años 

el mandato del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, se avaló por 260 votos a favor por parte de 

diputados Morena, PT, PES y PVEM, salvo algunas excepciones como Sergio 

Mayer y Lidia García, entre otros, quienes sufragaron en contra junto con los 

legisladores del PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano para alcanzar 167 

rechazos, así como dos abstenciones. 

Llamó la atención Pablo Gómez, quien anunció que estaba en contra pero sufragó 

a favor, mientras que Porfirio Muñoz Ledo y Lorena Villavicencio no votaron. 

 

Inseguridad y economía ‘destronan’ al COVID: son la principal preocupación de las 

y los mexicanos 

La inseguridad y la situación económica preocupan hoy más a los mexicanos que 

el coronavirus, de acuerdo con la más reciente encuesta nacional de EL 

FINANCIERO. 

Según el estudio, la inseguridad preocupa mucho al 66 por ciento de los 

entrevistados, mientras que la situación económica preocupa mucho al 63 por ciento 

y el coronavirus al 54 por ciento. 

 

 

https://www.reforma.com/avalan-diputados-regalazo-a-zaldivar/ar2169206?v=6
https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-avalan-general-reforma-ley-judicial-431920
https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-avalan-general-reforma-ley-judicial-431920
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/04/23/inseguridad-y-economia-destronan-al-covid-son-la-principal-preocupacion-de-las-y-los-mexicanos/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/04/23/inseguridad-y-economia-destronan-al-covid-son-la-principal-preocupacion-de-las-y-los-mexicanos/
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Exhiben que Presidente del TEPJF difiere casos críticos y pega a certeza 

Cinco magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) acusaron al presidente del organismo autónomo, José Luis Vargas, de 

actuar unilateralmente al postergar la discusión sobre el retiro de candidaturas a los 

aspirantes de Morena a las gubernaturas de Michoacán y Guerrero, Raúl Morón 

Orozco y Félix Salgado Macedonio, respectivamente. 

“Consideramos que la decisión unilateral de diferir las sesiones incide 

negativamente en la resolución de asuntos de carácter urgente, tales como el 

registro de las candidaturas de las gubernaturas de Guerrero y Michoacán”, 

acusaron los magistrados en una misiva enviada a Vargas y que hicieron pública en 

redes sociales. 

 

Mario Delgado confirma renuncia de diputado acusado de abuso sexual 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, informó que el diputado Benjamín 

Saúl Huerta Corona, acusado de abuso sexual en contra de un menor de 15 años, 

renunció a la candidatura para buscar la reelección como diputado federal. 

Mediante su cuenta de Twitter, Morena ,confirmó las versiones que circulaban al 

interior de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, de la renuncia de su 

legislador para repetir el cargo por el Distrito 11 de Puebla. 

 

Señalan a 76 candidatos por violentar a mujeres 

Al instituto fundado por el presidente Andrés Manuel López Obrador le siguen en 

cantidad el Partido Acción Nacional (PAN), con siete aspirantes denunciados; 

Movimiento Ciudadano (MC), con cuatro, y Fuerza por México y el Partido 

Encuentro Solidario (PES), con tres cada uno. 

El listado publicado por los colectivos feministas también incluye a dos candidatos 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD), dos del Partido Verde Ecologista 

de México (PVEM), uno del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y otro de un 

partido local de Tlaxcala. 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/rebelion-tepjf-magistrados-reclaman-presidente-posponer-sesion-jueves-431839
https://www.razon.com.mx/temas/tepjf
https://www.razon.com.mx/temas/tepjf
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mario-delgado-confirma-renuncia-de-diputado-acusado-de-abuso-sexual/1444819
http://www.diputados.gob.mx/
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/senalan-a-76-candidatos-por-violentar-a-mujeres-violencia-genero-politica-denuncias-6631886.html
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“Debe dejar de presumir logros en mañaneras”, dice INE al apercibir a AMLO 

El INE acreditó que AMLO ha desacatado la orden de respetar la veda electoral, por 

lo que apercibió al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para que 

deje de desacatar la orden de no promover logros de Gobierno en dos fechas 

distintas, durante sus conferencias matutinas. 

Ante un nuevo mensaje sobre programas sociales, realizado el 20 de abril 

pasado, la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral (UTCE), consideró que las 

expresiones y posicionamientos realizados por el presidente de México en la 

conferencia matutina del 20 de abril, actualizan un posible desacato a la medida 

cautelar indicada, al versar sobre acciones y logros de gobierno, así como 

cuestiones de índole electoral, por lo que determinó. 

 

 

 

Aprueba IECM solicitudes de sustitución de candidaturas de cuatro partidos 

políticos 

El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó 

siete Acuerdos, por los que se declaran procedentes las solicitudes de sustitución y 

de registro supletorio de las candidaturas en el Proceso Electoral Local Ordinario 

2020-2021, postuladas por los partidos Encuentro Solidario; Redes Sociales 

Progresistas; Fuerza por México y Verde Ecologista de México, a diversos cargos. 

En el caso del Partido Encuentro Solidario, las solicitudes procedentes 

corresponden a sus candidaturas para Titulares de Alcaldías en Tláhuac y Tlalpan; 

propietaria y suplente de las Diputaciones por el principio de Mayoría Relativa en 

los distritos uninominales 28 y 30; suplente de la Diputación Migrante y suplente de 

la fórmula 15 de la diputación por el principio de representación proporcional. 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota--Debe-dejar-de-presumir-logros-en-mananeras-dice-INE-al-apercibir-a-AMLO-202122415
https://www.contrareplica.mx/nota-Aprueba-IECM-solicitudes-de-sustitucion-de-candidaturas-de-cuatro-partidos-politicos-202122427
https://www.contrareplica.mx/nota-Aprueba-IECM-solicitudes-de-sustitucion-de-candidaturas-de-cuatro-partidos-politicos-202122427
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En cumbre limpia presume petróleo 

En la Cumbre de Líderes sobre el Cambio Climático, donde varios dirigentes 

mundiales hablaron de abandonar la energía fósil y sucia, el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador presumió el hallazgo de yacimientos petrolíferos en México. 

"Aunque hemos descubierto tres grandes yacimientos de hidrocarburos, el petróleo 

que estamos descubriendo se destinará, básicamente, a cubrir la demanda de 

combustibles del mercado interno y se acabará con la práctica de exportar crudo, 

petróleo crudo, y comprar gasolinas", dijo ayer López Obrador en su participación 

en la Cumbre. 

 

Plantea López Obrador a Biden 'dar' visas a centroamericanos 

El presidente Andrés Manuel López Obrador planteó este jueves al gobierno de los 

Estados Unidos que financie el programa Sembrando Vida, en Guatemala, 

Honduras y El Salvador, y entregue visas de trabajo y eventualmente la nacionalidad 

estadounidense a los beneficiarios. 

En la Cumbre sobre el Cambio Climático convocada por el gobierno de Estados 

Unidos, López Obrador planteó que el programa puede extenderse a tres millones 

de hectáreas y beneficiar a 1.2 millones de beneficiarios en centroamérica y el 

sureste de México. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/en-cumbre-limpia-presume-petroleo/ar2169164?v=3
https://www.excelsior.com.mx/nacional/plantea-lopez-obrador-a-biden-dar-visas-a-centroamericanos/1444695
https://www.excelsior.com.mx/andres-manuel-lopez-obrador
https://www.excelsior.com.mx/nacional/eu-dice-no-a-sembrando-vida-rechaza-planteamiento-de-mexico/1444654
https://www.excelsior.com.mx/nacional/eu-dice-no-a-sembrando-vida-rechaza-planteamiento-de-mexico/1444654
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Las metas pactadas en la Cumbre Climática 

El Presidente estadounidense, Joe Biden, declaró que Estados Unidos “ha resuelto 

tomar medidas” sobre el cambio climático, y la Casa Blanca dijo que aumentaría 

sustancialmente el dinero que ofrece a los países en desarrollo para abordar el 

problema. 

Biden prometió formalmente que Estados Unidos reduciría sus emisiones al menos 

a la mitad desde los niveles de 2005 para 2030. Su administración también anunció 

que tiene la intención de duplicar para 2024 la cantidad de dinero que ofrece para 

ayudar a los países en desarrollo, en comparación con lo que Estados Unidos gastó 

anualmente en la segunda mitad de la Administración Obama. 

 

Alexei Navalny, principal opositor de Putin, termina huelga de hambre 

El líder de la oposición rusa, Alexey Navalny, dijo este viernes que terminará una 

huelga de hambre de 24 días que ha alimentado las tensiones con Occidente y ha 

despertado la preocupación de que el crítico más destacado del Kremlin pueda 

morir en prisión. 

“Estoy iniciando el final de la huelga de hambre”, escribió Navalny en su cuenta de 

Instagram este viernes. 

La difícil situación de Navalny fue una fuente importante de tensión entre el Kremlin 

y Occidente, y la Casa Blanca advirtió sobre consecuencias no especificadas si 

moría. El político opositor de 44 años tomó la decisión de detener su acción de 

protesta luego de tener acceso a médicos externos por su salud en deterioro, una 

demanda que hizo cuando dejó de comer el 31 de marzo. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/las-metas-pactadas-en-la-cumbre-climatica/ar2169047
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/04/23/alexei-navalny-principal-opositor-de-putin-termina-huelga-de-hambre/
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Tokio entrará a tercer estado de emergencia con los Olímpicos a ‘la vuelta de la 

esquina’ 

Japón anunció este viernes un tercer estado de emergencia para su capital, Tokio, 

y tres prefecturas occidentales para frenar el repunte de los contagios de 

coronavirus. 

Las medidas que afectarán a Tokio, Osaka, Kioto y Hyogo estarán en vigor entre el 

25 de abril y el 11 de mayo, explicó el primer ministro, Yoshihide Suga. 

El tercer estado de emergencia decretado en el país desde el inicio de la pandemia 

se produce apenas un mes después del final del segundo, más suave, en el área 

de Tokio. 

 

SpaceX lanza primer vuelo con nave y cohete reutilizados a Estación Espacial 

Internacional 

SpaceX puso en órbita a cuatro astronautas este viernes empleando un cohete y 

una cápsula reciclados, en el tercer vuelo espacial tripulado de la empresa de rápida 

expansión de Elon Musk para la NASA en menos de un año. 

Los astronautas de Estados Unidos, Japón y Francia deberían llegar a la Estación 

Espacial Internacional (EEI) en la madrugada del sábado tras un vuelo de 23 horas 

en la misma cápsula Dragon que realizó el primer vuelo tripulado de SpaceX en 

mayo de 2020. Pasarán seis meses en el laboratorio orbital. 

Fue la primera vez que SpaceX reutilizó una nave y un cohete para transportar a 

astronautas para la NASA, tras años probando su capacidad con vuelos de 

suministro a la EEI. El propulsor se usó en noviembre en el segundo vuelo con 

tripulación de la firma. 

 

  

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/04/23/tokio-entrara-a-tercer-estado-de-emergencia-con-los-olimpicos-a-la-vuelta-de-la-esquina/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/04/23/tokio-entrara-a-tercer-estado-de-emergencia-con-los-olimpicos-a-la-vuelta-de-la-esquina/
https://www.elfinanciero.com.mx/ciencia/2021/04/23/spacex-lanza-primer-vuelo-a-la-estacion-espacial-con-nave-y-cohete-reutilizados/
https://www.elfinanciero.com.mx/ciencia/2021/04/23/spacex-lanza-primer-vuelo-a-la-estacion-espacial-con-nave-y-cohete-reutilizados/
https://www.elfinanciero.com.mx/tech/toma-2-sigue-el-historico-lanzamiento-tripulado-de-spacex-y-la-nasa/
https://www.elfinanciero.com.mx/tech/toma-2-sigue-el-historico-lanzamiento-tripulado-de-spacex-y-la-nasa/
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Reforma en materia de subcontratación: un paso más en favor del Trabajo Digno 

LUISA MARÍA ALCALDE 

Esta semana concluyó la aprobación de la reforma en materia de subcontratación por parte 

del Senado de la República, un esfuerzo colectivo, amplio e intenso, cuyo objetivo es acabar 

con la enorme simulación alrededor de una figura que se dejó crecer durante años, 

afectando derechos históricamente conquistados por los trabajadores, dañando también a 

los institutos de seguridad social; a la hacienda pública y permitiendo una competencia 

desleal en contra de empresas cumplidoras. 

Desde el inicio de esta administración, se implementaron una serie de operativos 

coordinados por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) en conjunto con el 

IMSS, el SAT, la Procuraduría Fiscal, el Infonavit y la UIF. Dichos operativos pusieron en 

evidencia, el modus operandi: empresas fantasma que se creaban y desaparecían en aras 

de evadir responsabilidades frente a los trabajadores; contratos firmados cada dos o tres 

meses para evitar antigüedad y estabilidad en el empleo; subregistros en el IMSS en donde 

los trabajadores son inscritos con el salario mínimo, sin que sea su ingreso real; omisión en 

el reparto de utilidades, entre muchos otros. Esta experiencia, permitió dimensionar la 

gravedad de la problemática y dar claridad a la necesidad de una reforma integral. 

En noviembre del año pasado, el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó una 

iniciativa a partir de la cual se generó un intenso diálogo entre el sector patronal y obrero, 

el Gobierno, la academia y otros sectores de la sociedad, que concluyó con un acuerdo 

histórico en Palacio Nacional. A partir de ahí, los legisladores iniciaron la discusión sobre el 

tema que culminó este martes con la aprobación casi unánime de los senadores. 

La iniciativa prohíbe el suministro de personal, es decir, la posibilidad de transferir o poner 

a disposición trabajadores propios en beneficio de otra empresa; por lo tanto, las empresas 

que actualmente se encuentren en este supuesto deberán registrar como trabajadores 

propios a todos aquellos que realicen actividades relacionadas con su objeto social o 

actividad económica preponderante. 

Se permitirá la subcontratación de servicios especializados o ejecución de obras 

especializadas, siempre y cuando, estén registrados ante la STPS, acreditando que 

cumplen con sus obligaciones fiscales y de seguridad social. Las sanciones, en materia 

laboral y fiscal se endurecen para casos de incumplimiento. 

De acuerdo con el decreto aprobado, para el mes de agosto estarán operando en nuestro 

país las nuevas reglas en materia de subcontratación e iniciará una nueva etapa de 

reivindicación en favor del trabajo digno.  

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/luisa-maria-alcalde/reforma-en-materia-de-subcontratacion-un-paso-mas-en-favor-del-trabajo
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EDITORIAL 

Crimen y claudicación 

En una coyuntura en la que el país vive la peor ola de violencia contra la mujer, la 

iniciativa presentada en el estado de Morelos para despenalizar la portación de 

artículos de defensa personal como bastones, gases paralizantes o inmovilizadores 

eléctricos, más que tranquilizante resulta desalentadora y poco menos que 

apropiada. 

La medida recuerda la anécdota atribuida a la reina María Antonieta, quien ante los 

levantamientos populares en su contra por una creciente insatisfacción hacia su 

gobierno y el claro contraste entre su opulencia y la miseria de sus súbditos, quiso 

saber la causa de la ira popular. Cuando se le explicó que era consecuencia del 

hambre que azotaba al pueblo y se le dijo que la gente no tenía pan para comer, 

respondió: “Si no tienen pan, que coman pasteles”. 

 

 

GRAN ANGULAR 

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS 

El “mirrey” que quiere una gubernatura a billetazos 

El candidato de Movimiento Ciudadano (MC) a la gubernatura de Nuevo León, 

Samuel García Sepúlveda, reconoció hace unos días que son pocos los recursos 

públicos que ha recibido para su campaña, “millón y medio si bien me va”, dijo en 

entrevista televisiva. “El MC es un partido muy chiquito, no como el PAN o el PRI, a 

los que les llegan cascadas de prerrogativas, explicó el aspirante mejor posicionado 

en varias encuestas para ganar la elección del próximo 6 de junio. Por ello dijo estar 

obligado a financiarse con aportaciones privadas, entre las que estarían unos 20 

millones de pesos donados por él, sus hermanos y madre, lo que —aseguró— está 

permitido por la ley. 

Si bien no es delito poner de tu bolsa para financiar una campaña, ese tipo de 

donación debe ser especificada ante la autoridad electoral para fiscalizar el origen 

del dinero. También debe sujetarse a las reglas establecidas para el financiamiento 

privado. Y los montos permitidos en este caso, ya han sido ostensiblemente 

rebasados por García Sepúlveda, cuando todavía faltan 42 días para los comicios. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/editorial-el-universal/crimen-y-claudicacion
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/raul-rodriguez-cortes/raul-rodriguez-cortes
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PLATA O PLOMO 

ALEJANDRO HOPE 

¿Las ciudades más violentas del mundo? 

Por treceavo año consecutivo, el Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la 

Justicia Penal produjo su ranking anual de las 50 ciudades más violentas del mundo. 

Como ya es habitual en ese ejercicio, muchas ciudades de México se ubicaron hasta 

la cima de la clasificación. De los primeros 10 lugares del ranking, siete fueron 

ocupados por urbes mexicanas (Celaya, Tijuana, Ciudad Juárez, Ciudad Obregón, 

Irapuato, Ensenada y Uruapan). 

Ese listado, por supuesto, ha generado muchísima atención pública y varios colegas 

han dedicado espacios y comentarios al tema. No muchos, sin embargo, se han 

metido a las tripas del documento a desmenuzar la metodología del estudio. Por 

ocioso, lo hice y el resultado me dejó anonadado. 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

MUY EN ALTO quedó el nombre de México en la Cumbre sobre Cambio 

Climático convocada por Joe Biden. Claro: fue porque habló la joven 

mexiquense Xiye Bastida, pues de lo contrario los líderes mundiales se habrían 

quedado únicamente con el bizarro mensaje de Andrés Manuel López Obrador. 

 

PARA VARIAR, el presidente mexicano llegó con otros datos: le dijeron que la 

reunión era para hablar sobre medio ambiente y él habló de migración; le pidieron 

que su discurso fuera, como el resto, de tres minutos y él se alargó más del doble; 

desde Washington le avisaron que "Sembrando Vida" no estaba en el interés de 

Biden y justo en eso centró su discurso; y lo peor: mientras la mayoría de los países 

planteó metas más ambiciosas para reducir las emisiones de carbono, el 

tabasqueño presumió su obsesión por el petróleo y las energías fósiles. Su discurso 

era adecuado para una reunión de la OPEP, lástima que estaba en una cumbre de 

energías limpias. 

LO MÁS GRAVE fue que López Obrador ratificó que ni les entiende ni le interesan 

los problemas globales. Mientras Xi Jinping, Boris Johnson, Yo 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-04-23/op203418?pc=102
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

CALENTURAS 

Ayer, Día Internacional de la Tierra, la UNAM emitió un boletín sobre la colocación 

de una placa en el glaciar Ayoloco en el volcán Iztaccíhuatl que decía: "A las 

generaciones futuras: Aquí existió el glaciar Ayoloco y retrocedió hasta desaparecer 

en 2018. En las próximas décadas los glaciares mexicanos desaparecerán 

irremediablemente. Esta placa es para dejar constancia de que sabíamos lo que 

estaba sucediendo y lo que era necesario hacer. Solo ustedes sabrán si lo hicimos". 

 

No es este el único glaciar que ha desaparecido en el mundo. El calentamiento 

global es una realidad, pero también el que los políticos quieran aprovecharlo 

manipulando información, haciendo promesas imposibles de cumplir o impulsando 

políticas que, lejos de ayudar, perjudican. 

En el arranque ayer de la cumbre climática organizada por Washington, la 

vicepresidenta Kamala Harris declaró: "Aquí en los Estados Unidos las tormentas 

que nos azotan cada vez son peores, en el estado de California cada vez tenemos 

incendios más feroces... el año pasado hubo dos huracanes que devastaron las 

comunidades". A su vez, el presidente Joe Biden prometió reducir en 50 por ciento 

las emisiones de contaminantes de su país para 2030 y eliminar las emisiones netas 

para 2050. Prometió, además, que esta reducción generaría crecimiento y millones 

de empleos. 

 

SACAPUNTAS 

Sorprende en la cumbre 

Magnífica impresión dejó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ante los líderes 

mundiales reunidos en la Cumbre sobre Cambio Climático, organizada vía virtual 

por EU. La mandataria expuso, en inglés, sus planes de restaurar más de mil 

hectáreas de parques, sembrar 40 millones de plantas y árboles, recuperar 

acuíferos y dio detalles del proyecto Ciudad Solar.   

 

 

 

 

https://www.reforma.com/calenturas-2021-04-23/op203420?pc=102
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/4/23/sacapuntas-287696.html
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Presidente, siento la ola... 

Para Alfonso Durazo no hay pero que valga: ni campañas negras, ni encuestas 

adversas o que lo sitúen en empate técnico; ni medios o columnas ligadas a sus 

adversarios; ni siquiera la compra de votos al por mayor que ve venir. 

“¡No les va a alcanzar!”, asegura el candidato de Morena a la gubernatura de 

Sonora. 

Su confianza en alcanzar el triunfo el próximo 6 de junio deriva de varios factores: 

-El ánimo “extraordinario” que detecta en sus actos de campaña y que ni la 

pandemia ha logrado mermar. “¡Es un auténtico jolgorio!”, describe. 

 

 

  

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Llamado general. El presidente Andrés Manuel López Obrador denunció que el 

sábado pasado, en San Luis Potosí, fue asegurado un tráiler que transportaba 

despensas, presuntamente para uso electoral. No fue detenido por la policía, sino 

que quedó atrapado debajo de un puente. “No aparecen los dueños de la 

mercancía, y seguramente tiene que ver con el reparto de las despensas en épocas 

de elección, como es la mala costumbre”, comentó. Antes del arranque de las 

campañas, el titular del Ejecutivo planteó a los gobernadores la firma de un pacto 

para hacer valer las leyes electorales y comprometerse a no realizar prácticas de 

compra de votos, pero pocos han hecho caso. Que se investiguen ése y otros casos. 

Documentado está. 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/4/23/presidente-siento-la-ola-287763.html
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1444831
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

La migrante que habló por México en la cumbre 

Lluvias torrenciales que cayeron el fin de semana del 19 y 20 de septiembre de 2015 

sobre el Valle de Toluca dejaron entre 7 mil y 8 mil damnificados en municipios como 

Lerma y San Mateo Atenco. Una comunidad afectada fue la San Pedro Tultepec, 

bordeada por el río Lerma y la laguna de Chimaliapan. 

Luego de años de sufrir sequía, la súbita inundación dejó decenas de casas 

anegadas. La población, que se dedica primordialmente a la fabricación de muebles, 

sufrió un golpe devastador en su modo de vida. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Padrón: atacan síntomas, no la enfermedad 

Reformas como la de la Fiscalía General de la República o la del Poder Judicial 

Federal, incluyendo la prolongación o del mandato del presidente de la Corte, Arturo 

Zaldívar son sin duda trascendentes y reconfiguran el mapa institucional, incluso 

constitucional. 

Pero a la gente pocas cosas le han importado más en estos días que el aprobado 

padrón de usuarios de la telefonía celular, a través del cual tendrían que entregar a 

la empresa de servicios, al momento de contratar una línea (o quienes ya la tenemos 

contratada), numerosos datos personales, incluso biométricos. La magnitud del 

tema se puede medir simplemente asumiendo que en el país hay 126 millones de 

líneas de celular, prácticamente una por habitante. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/la-migrante-que-hablo-por-mexico-en-la-cumbre/1444834
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/padron-atacan-sintomas-no-la-enfermedad/1444845
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ALICIA SALGADO 

Ley de Aviación Civil a Reforma Legislativa 

Ha avanzado positivamente la inspección de la FAA sobre el sistema de seguridad 

y protección de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), que encabeza Carlos 

Antonio Rodríguez, y un elemento que coadyuvará con la homologación de la 

regulación acordada por la OACI y exigida a México como parte de su membresía 

en el organismo internacional, es la reforma a la Ley de Aviación Civil, que dormía 

el sueño de los justos desde mediados del sexenio pasado. 

Le cuento que el titular de SCT, Jorge Arganis y el equipo del subsecretario Carlos 

Morán, además del consejero Jurídico de la Presidencia, Julio Scherer, no 

solamente han publicado en el DOF el pasado 15 de febrero toda la reglamentación 

de carácter técnico aeronáutico a implementar, sino que el lunes el presidente López 

Obrador firmó la iniciativa de reforma a la Ley de Aviación Civil. 

 

DAVID PARAMO 

Grilla sindical 

La gran cantidad de supuestos incidentes preocupantes a partir del 25 de marzo en 

que entró en vigor la primera etapa del reordenamiento del espacio aéreo tiene un 

tufo a chantaje por parte del sindicato de los controladores aéreos. No hay 

evidencias reales (reportadas al Seneam ni a las líneas aéreas) sobre las 

denuncias, sin embargo, el Sinacta, encabezado por José Alfredo Covarrubias, que 

se esconde en regulaciones que impiden a los controladores revelar información de 

hechos puntuales no actúa por generación espontánea. 

Parecería que la reacción viene de la mala relación que tiene este sindicato con 

Víctor Hernández, director del Seneam. Hay quienes dicen que este hombre ha 

optado por un camino de confrontación no sólo en el tema del reordenamiento de la 

aviación, donde no hay problemas, sino también en la forma que se han 

reestructurado las condiciones laborales. Miembros del sindicato, quienes desde 

hace muchos años no tienen licencia de controladores ya sea porque la dejaron 

perder o no cumplen los requisitos han sido retirados de la nómina. De ahí que el 

Sinacta haya tomado el camino de señalar que son acosados y perseguidos por 

denunciar supuestos problemas en la aviación. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/ley-de-aviacion-civil-reforma-legislativa/132944
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/grilla-sindical/132940
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  SAP, que en México es presidida por Ángela Gómez Aiza, registró uno de los 

mejores trimestres de su historia en todo el mundo, en particular por el impulso de 

segmentos como soluciones en la nube y licencias de software durante los tres 

primeros meses de 2021. Las operaciones de SAP en México fueron parte 

importante de ese resultado porque, entre enero y marzo de este año, registró un 

crecimiento de doble dígito en la adopción de soluciones en la nube. De hecho, el 

país se ubica entre los siete con mayor crecimiento en la nube en el mundo. Entre 

las empresas en México que adoptaron a SAP como socio tecnológico para su 

transformación digital destacan Calimax, Mobility ADO, Rappi y Transpais. 

 

JOSÉ YUSTE 

Padrón de teléfonos móviles, el problema es la desconfianza 

Ya nos han robado registros de datos personales. El antecedente del Padrón de 

Usuarios de Telefonía Móvil, el Renaut, tardó menos de cuatro meses en estar en 

manos de la delincuencia. Los vendedores de seguros, tarjetas de crédito y anexas 

le hablan tanto a su celular, tienen sus datos gracias a ese registro. Ahora, 

¿imagínese que vendan sus datos personales con biométricos? Le van a robar su 

identidad fácil y rápido. 

  

EL SUBSECRETARIO Y LA VENTA DEL PADRÓN DEL INE 

¿Cómo no sospechar? Etcétera, la revista de análisis de medios, nos recuerda que 

el actual subsecretario de Seguridad Pública de Segob, Ricardo Mejía Berdeja, 

quien ahora defiende fuertemente la creación del padrón de telefonía móvil para 

combatir la delincuencia, fue el mismo que estuvo involucrado ¡en la venta del 

padrón del INE en el 2013! 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/132939
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/padron-de-telefonos-moviles-el-problema-es-la-desconfianza/132938
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MARICARMEN CORTES 

Inflación sube a 6.05%, ¿nos preocupamos? 

La inflación en la primera quincena de abril se elevó a una tasa anualizada de 6.05 

por ciento, la más alta desde diciembre de 2017, superior a la expectativa de los 

analistas del sector privado y muy por encima de la meta máxima del Banco de 

México, que es de 3 a 4 por ciento. 

Aunque de acuerdo con la encuesta levantada entre analistas financieros por de 

Citibanamex, publicada el pasado martes, el consenso espera que este pico en el 

inflación sea coyuntural y regrese a niveles de 4 por ciento para fines de este año, 

la realidad es que han subido las expectativas inflacionarias y para 2021 se estima 

que cierre en 4.2 por ciento, aunque en el caso de Banco Base, consideran factible 

que se eleve a 5 por ciento. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

El privilegio de ser ministro 

En México, ser ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación es un privilegio 

que solo alcanzan 11 de 126 millones de mexicanos. 

En el pasado, llegar a ese cargo era por designación directa del jefe del Ejecutivo. 

Era aquella Corte de 21 integrantes que el presidente Ernesto Zedillo desapareció 

en diciembre de 1994, en lo que algunos llamaron golpe de Estado al Poder Judicial, 

para que surgiera una nueva. Hasta antes de eso estaba al servicio del Presidente 

de la República en turno. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/inflacion-sube-605-nos-preocupamos/132941
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-privilegio-de-ser-ministro
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-privilegio-de-ser-ministro
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TRASCENDIO 

Trascendió 

Que en medio del forcejeo, cinco magistrados reclamaron a José Luis Vargas, titular 

del Tribunal Electoral, haber suspendido de manera unilateral la votación de los 

casos de Félix Salgado y Raúl Morón, decisión que su equipo quiso justificar por la 

ausencia de la magistrada Mónica Soto, quien pidió este viernes “a cuenta de 

vacaciones” según el oficio TEPJF/MASF/SP/023/2021 del 19 de abril. Son ellos 

dos, por cierto, quienes quieren devolver las candidaturas a los morenistas. 

Que durante un diálogo con creadores, Marina del Pilar Ávila, candidata de Morena-

PT-Verde a la gubernatura de BC, expuso que habló con las secretarias de 

Economía, Tatiana Clouthier, y de Cultura, Alejandra Frausto, porque se 

comprometió a reactivar las industrias creativas como uno de los principales ejes de 

su plan de recuperación, dado el florecimiento de las economías naranja 

relacionadas con el área cultural, que puede ser generadora de riqueza si tiene 

incentivos fiscales y no fiscales. 

 

 

CARLOS PUIG 

Ley de Amnistía, un año de simulación 

El título de esta columna es el título del primer informe del Observatorio de 

Amnistías, una red de organizaciones no gubernamentales que se han dedicado a 

monitorear lo que ha sucedido después de que el 22 de abril del año pasado se 

publicara la Ley de Amnistía federal. 

Todo empezó cuando en transición, la hoy secretaria de Gobernación habló de la 

necesidad de arrancar un proceso de justicia transicional después de los años de 

guerra contra el narcotráfico y su trágica consecuencia. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_982
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_982
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/ley-de-amnistia-un-ano-de-simulacion
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/ley-de-amnistia-un-ano-de-simulacion
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La Conquista, Nueva España y nosotros 

La visión de la Conquista como una hecatombe guerrera en la que triunfan los 

españoles, no como una red de alianzas indo-españolas en la que ganan también 

los indios, conduce a una visión maniquea de la Nueva España. 

La Nueva España que se desprende de la visión colonizadora es la de una sociedad 

indígena oprimida de principio a fin por sus conquistadores. La Nueva España que 

surge de la narrativa de las alianzas indo-españolas como origen de la conquista 

ofrece la idea de la sociedad posterior a la conquista como una red de intercambios, 

como un lienzo complejo, negociado. 

 

CARLOS MARIN 

Marranadas vomitivas 

Los atropellos a la legalidad que cometen las falanges lópezobradoristas en el 

Congreso están corroyendo instituciones clave del Estado mexicano, entre otras las 

encargadas de garantizar los derechos humanos, la procuración e impartición de 

justicia, el derecho a la información y protección de datos personales, el amparo a 

víctimas de la violencia, el respeto a las mujeres, el acceso a la salud, la libre 

competencia, la seguridad pública, las elecciones, el interés superior de la infancia 

y la republicana separación de poderes. 

El propósito es diáfano: concentrar en una sola persona las decisiones que 

determinan la vida de los mexicanos, no solo las propias del gobierno federal sino 

también las que son, o eran, atribución de los organismos autónomos, del Senado, 

la Cámara de Diputados, la Suprema Corte de Justicia y el Consejo de la Judicatura 

Federal. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-conquista-nueva-espana-y-nosotros
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-conquista-nueva-espana-y-nosotros
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/marranadas-vomitivas
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/marranadas-vomitivas
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CONFIDENCIAL 

Indirectas al juez desde Palacio 

En la tribuna de Palacio Nacional no se da tregua. El juez Juan Pablo Gómez Fierro, 

quien ha concedido amparos contra la reforma eléctrica y el padrón de datos 

biométricos de usuarios de telefonía, nuevamente se llevó una pedrada por parte 

del Ejecutivo. López Obrador aseguró que prefiere renegociar contratos que 

llevarlos a juicio, por aquello de que hay jueces que resuelven en horas a favor de 

empresas telefónicas y de energía. 

Delfina deja ‘colgados’ a góbers 

La estuvieron espere y espere… pero no llegó. Se tenía previsto que, durante la 

reunión virtual entre autoridades federales e integrantes de la Conago, la secretaria 

de Educación, Delfina Gómez, diera santo y seña de cómo va la vacunación de los 

maestros en el país y el regreso a clases en Campeche, pero al parecer el internet 

le jugó una mala pasada y nunca se pudo conectar. La titular de Gobernación, Olga 

Sánchez Cordero, trató de disculpar la ausencia. 

 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

El dilema de Zaldívar 

El ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, 

tiene un dilema. Pero, éste no es si aceptará quedarse en su cargo hasta 2024. 

Olvídelo. Eso no va a suceder. 

El dilema es cómo saldrá del laberinto en el que lo puso el presidente López 

Obrador. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/04/23/indirectas-al-juez-desde-palacio/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/04/23/indirectas-al-juez-desde-palacio/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/04/22/el-dilema-de-zaldivar/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/04/22/el-dilema-de-zaldivar/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/
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DARÍO CELIS 

Monopolizan el tamiz neonatal 

Durante más de 15 años el IMSS ha comprado el reactivo para el tamiz neonatal de 

procedencia cubana de la marca Tecnosuma con “grado de integración nacional”. 

La representación exclusiva la tiene en México la empresa Ensayos y Tamizajes de 

México, S.A. de C.V., de la cual es dueño José María Gutiérrez. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Pues sí, no entiende 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se presentó ante 40 jefes de Estado y 

de gobierno, dignatarios globales, dirigentes de organismos multilaterales y 

capitanes de la industria, a los que mostró que de medio ambiente no entiende nada. 

Más aún, al participar en la cumbre climática virtual convocada por el presidente Joe 

Biden, trazó un rumbo de México en completa disonancia con las preocupaciones 

del mundo para resolver un problema común, el calentamiento global. López 

Obrador no representa un problema planetario, pero para el futuro de México, se 

está convirtiendo en un serio problema. El que vea las cosas al revés, complica 

mucho más la realidad nacional. 

 

SALVADOR CAMARENA 

AMLO y vacunas: hay de mentiras a mentiras 

La consultora SPIN calcula que en cada mañanera Andrés Manuel López Obrador 

dice en promedio 86 aseveraciones falsas o no comprobables. Pero hay de mentiras 

a mentiras. Ayer en Palacio Nacional el Presidente volvió a dar información 

engañosa con respecto a la vacunación contra el Covid-19. Esas declaraciones son 

una irresponsabilidad del jefe del Estado, que pueden provocar que la pandemia en 

México se prolongue y que enfermen más sus gobernados. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/04/22/monopolizan-el-tamiz-neonatal/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/04/22/monopolizan-el-tamiz-neonatal/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/04/23/pues-si-no-entiende/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/04/23/pues-si-no-entiende/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/04/23/amlo-y-vacunas-hay-de-mentiras-a-mentiras/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/04/23/amlo-y-vacunas-hay-de-mentiras-a-mentiras/
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Gruma, opción de mediano y largo plazos 

De acuerdo con Refinitiv, el precio objetivo promedio de las acciones del productor 

de harina de maíz y tortillas que encabeza Juan Antonio González podría llegar a 

274 pesos, un potencial de crecimiento superior a 20% considerando el ajuste que 

registró ayer en la BMV de José Oriol Bosch. Además de las 15 recomendaciones 

que compila la plataforma de información especializada, nueve son de compra, dos 

de compra fuerte y los cuatro restantes sugieren mantener las acciones. Y por eso 

la caída parecería injustificada, en parte porque las cifras financieras del primer 

trimestre del año tienen una base de comparación complicada ya que en el mismo 

periodo del año pasado la compañía reportó un aumento de 16% en sus ingresos, 

y en los primeros tres meses de 2021 el avance fue de sólo 3%, y como consideró 

el área de análisis de Intercam, dicho comportamiento no fue por un menor 

desempeño de la compañía. Por su parte, la correduría internacional Barclays 

destacó que algunos canales de distribución todavía están lejos de la normalización 

plena, y que mejores precios en México y una mejor mezcla de ventas en Estados 

Unidos compensaron la disminución del volumen consolidado. 

 

 

Pepe Grillo 

El tribunal se descompone 

El TEPJF se descompone. Justo cuando su aportación al fortalecimiento de la vida 

democrática del país es más necesaria, los magistrados se dispersan. 

No se les pide espíritu de cuerpo ni armonía, pero sí se les exige cumplir con su 

responsabilidad y que desquiten sus sueldos de la manera más profesional posible. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-gruma-opcion-de-mediano-y-largo-plazos-6631662.html
https://www.cronica.com.mx/notas-el_tribunal_se_descompone-1184504-2021
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Federico Arreola 

AMLO, Krauze, Castañeda, Aguilar Camín y el regreso de los brujos 

Hace muchos años, alrededor de 1970, llegué de malas, como cada mañana de 

invierno, a la Secundaria Número 10 Profesor Moisés Sáenz, de Monterrey. De 

malas porque diariamente caminaba más de media hora desde mi casa a la escuela, 

y esa vez, no se me olvida, hacía mucho frío. Podía tomar un camión, pero no era 

barato —en mi casa no abundaba el dinero— y no pasaba con la frecuencia que yo 

necesitaba. 

Cuando entré al salón de clases, el maestro, que me caía mal —se 

apellidaba Romeroll o Riveroll o algo así— leía sin hacernos caso a los estudiantes 

un libro cuyo título me llamó la atención: El retorno de los brujos, de Louis Pauwels 

y Jacques Bergier. Años después lo adquirí y quise leerlo, pero me pareció aburrido 

y tonto. Lo dejé. 

 

 

Rozones 

Caso Huerta: la posición de Mier 

Dicen que el coordinador de los diputados de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, 

quedó muy mal parado al tratar de bajarle presión a su compañero y paisano Saúl 

Huerta, acusado de abuso sexual en contra de un menor de edad.  

Y es que Mier Velazco afirmó que el episodio protagonizado por el diputado Huerta 

Corona, en un hotel de la colonia Juárez el miércoles, “no lo hizo en su función como 

diputado federal”. Sí, ¡eso dijo! Pero quien sí mostró temple para estos asuntos fue 

la secretaria general de Morena, Citlalli Hernández, quien de plano recomendó al 

diputado poblano —a Huerta, no a Mier ¿eh?—, que pidiera licencia para que 

enfrentara las acusaciones “o que por lo menos” se pusiera a disposición de la 

justicia, y si no cometió el delito, se cerraba el caso y listo. El diputado Huerta, al 

que le mantiene la Fiscalía de la CDMX un expediente abierto, finalmente dio un 

paso y renunció a la reelección. A quien le tomó cinco horas corregir fue a Mier, 

quien a las 22:30 horas rechazó “cualquier acto que atente contra un menor”. 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-amlo-krauze-castaneda-aguilar-camin-y-el-regreso-de-los-brujos.html
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/caso-huerta-posicion-mier-431914


                                                                                                                                                                                    

54 
 

Javier Solórzano 

Elección confusa y determinante 

Las obsesivas elecciones del 6 de junio han adquirido una enorme relevancia, a lo 

que se suma lo repetido en innumerables ocasiones, estamos ante el proceso 

electoral más grande de nuestra historia electoral.  

Si echamos a andar la memoria recordemos lo que en su momento significaron las 

elecciones del 85, 91 y 97 en lo particular, sin pasar por alto las intermedias hasta 

el 2015. En las del 97 se dio un momento histórico que a la fecha nos acompaña, 

Cuauhtémoc Cárdenas ganó por el PRD la gubernatura de la capital y a la fecha la 

izquierda, o como se le quiera definir, gobierna la ciudad. 

 

Bibiana Belsasso 

“He sido víctima de violencia de género en proceso para reelección” 

Naucalpan es un municipio de casi 845 mil habitantes, con muchos desafíos al 

frente. Platicamos con Patricia Durán, presidenta municipal. 

Patricia Durán: Es un gran reto, Bibiana, cuando llega una administración en donde 

encuentras rezago impresionante de una administración municipal anterior, sobre 

todo en la implementación de políticas públicas específicas para generar bienestar. 

 

Arturo Damm 

De la recuperación 

En primer lugar tendremos de recuperar la tasa de crecimiento del PIB que teníamos 

antes de la recesión, en 2018, 2.22 por ciento, algo que se logrará, por obra y gracia 

del efecto rebote de manera “espectacular”, durante el segundo trimestre del año, 

para el que se espera un crecimiento del PIB del 15.95 por ciento, para luego 

regresar a la normalidad con crecimientos del 4.73 y 2.85 para el tercero y cuarto 

trimestres del año (Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en 

Economía del Sector Privado, marzo de 2021). 

En segundo lugar tendremos que recuperar el nivel del PIB que teníamos en 2018, 

antes de la recesión, y que fue de 24.4 millones de millones de peso, lo cual 

dependerá de las tasas de crecimiento del PIB de 2021 y 2022. 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/eleccion-confusa-determinante-431915
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/naucalpan-empoderamos-mujeres-hay-retos-431886
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/recuperacion-431901
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Marco A  Mares 

Energía y cambio climático, México a contracorriente 

México va en sentido contrario respecto de la mayoría de los países del mundo que 

le están apostando a las energías limpias y a la reducción de las emisiones de 

carbono. 

La idea de asignar un precio al carbono y las emisiones de CO2 para ayudar a 

combatir el cambio climático se ha estado difundiendo lenta, pero inexorablemente, 

por el mundo. 

 

La gran Carpa 

Payaso 

La nueva normalidad y manera de trabajo a distancia juega en contra de los 

legisladores mexicanos, ahora fue el turno de Nancy Claudia Reséndiz, Hernández, 

diputada por el PES, quien olvidó apagar su micrófono y se les escapó una grosería. 

“Ay, el pinche Mier está diciendo que la votemos”. Lo anterior ocurrió en la Comisión 

de Justicia de la Cámara de Diputados que aprobó, con 17 votos a favor y 13 en 

contra el dictamen de la reforma del Poder Judicial. 

 

¿Será? 

Se le apagó el Zoom 

La secretaria de Educación, Delfina Gómez, dejó plantados a la titular de la Segob, 

Olga Sánchez Cordero, y a gobernadores como la sonorense Claudia Pavlovich en 

una reunión programada para responder a las dudas sobre el regreso a clases. ¿La 

razón?, no se pudo conectar a Internet, dijo. Aun así, por si alguien le avisa o se 

llega a enterar, los mandatarios locales expresaron preocupaciones, por ejemplo, 

sobre lo poco práctico que resultaría volver a las aulas solo por unas semanas, ya 

que los maestros vacunados en mayo tendrán que esperar a que haga efecto la 

vacuna, o si los niños pueden ser individuos de contagio en sus casas… ojalá y 

pronto funcione su conexión para que pueda leer los mensajes de los mandatarios. 

¿Será? 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Energia-y-cambio-climatico-Mexico-a-contracorriente-20210423-0023.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210423-0033.html
https://www.24-horas.mx/2021/04/23/se-le-apago-el-zoom/
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Dinero 

La mitad de los jefes de Estado que concurrieron a la Cumbre de Energía enfrentan 

el problema de la migración desordenada e ilegal, entre ellos Francia, Alemania e 

Inglaterra. Han probado diversas soluciones para detener el flujo de 

indocumentados de los países pobres, sin éxito. De ahí que la propuesta del 

presidente López Obrador de llevar Sembrando Vida a Centroamérica fue bien 

recibida. La reforestación podría crear un millón de empleos.  

Para Estados Unidos sería gasto de caja chica invertir 4 mil millones de dólares en 

la iniciativa, cuando se dispone a echar a andar un programa de infraestructura de 

casi 2 billones de dólares. Otorgarles una green card o la ciudadanía a los 

trabajadores que participen durante seis o siete años en el programa es algo que 

tendrá que ser procesado y resuelto en su momento. Otra de las propuestas del 

presidente López Obrador provocó reacciones fuera de la reunión virtual. Las 

refinerías de petróleo de Texas perderán a su mejor cliente internacional cuando 

nuestro país, en dos años más, deje de comprarles ocho de cada 10 litros de 

gasolina que consumen los automovilistas mexicanos. Éste fue un negocio que hizo 

millonarios a políticos y empresarios de pasados sexenios. Viene oootra campaña 

muy dura contra México y AMLO en medios chayoteros. 

 

Astillero 

Son siete los magistrados que integran la Sala Superior del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Dicha sala es la última instancia 

jurisdiccional en materia electoral que conoce y resuelve en forma definitiva e 

inatacable las controversias electorales presentadas por ciudadanas y ciudadanos, 

candidatas y candidatos, partidos y demás actores políticos (https://bit.ly/32Ev0fF). 

Pues bien, cinco de esos magistrados electorales reprocharon, en una carta hecha 

pública, que el presidente del TEPJF, José Luis Vargas Valdez, haya pospuesto por 

decisión unilateral la sesión que estaba citada para ayer, en la que habrían de 

abordarse, entre otros, los casos de las candidaturas en suspenso del michoacano 

Raúl Morón y el guerrerense Félix Salgado Macedonio, además del también 

espinoso asunto de las medidas para evitar la sobrerrepresentación en la Cámara 

de Diputados. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/04/23/opinion/006o1eco
https://www.jornada.com.mx/2021/04/23/opinion/008o1pol
https://bit.ly/32Ev0fF
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Rayuela 

 

 

Editorial 

Covax: esperanza a cuentagotas 

México recibió ayer la primera entrega del Fondo de Acceso Global para Vacunas 

Covid-19 (Covax, por sus siglas en inglés) de Naciones Unidas, con un total de un 

millón 75 mil 200 dosis envasadas del biológico de AstraZeneca. Este lote, que llega 

con un significativo retraso, supone menos de 4 por ciento de 51.5 millones de dosis 

de diferentes farmacéuticas contratadas por el gobierno mexicano al mecanismo 

multilateral, con las cuales se espera inmunizar a 25.75 millones de personas. 

Aunadas a las remesas de Pfizer, Sputnik V, Sinovac y CanSino Bio (esta última, 

en forma de materia prima que será envasada en Querétaro) que llegaron o se 

esperan a lo largo de la semana, permitirán continuar sin interrupciones el Programa 

Nacional de Vacunación. 

Cabe saludar que finalmente arriben a México las inmunizaciones adquiridas 

mediante este mecanismo de acceso al que se han sumado 159 países, entre los 

cuales los de menores recursos obtendrán precios preferenciales o subsidiados. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/04/23/edito

